

EL PORVENIR

SEMANARIO CARLISTA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Cuatro pesetas año.—Número suelto, 5 céntimos.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

ANUNCIOS á precios económicos.

Pago adelantado.

Administración: Calle de la Sal, núm. 6

Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja.

BALANCE

Al entrar en el sexto año de nuestra vida periodística, no está mal que hagamos balance de nuestros trabajos. Hasta ahora nuestra labor ha sido dura; hemos vivido gracias á nuestras resoluciones inquebrantables y al apoyo de los incondicionales, de los buenos, que, como miembros de la comunión política única en el mundo y sin precedentes en la historia de los pueblos, no niegan jamás su concurso al sacrificio y á la lucha en defensa de los derechos de Dios, el bien de la Patria y la adhesión al trono tantas veces secular de nuestros reyes.

En lid desigual de todos contra nosotros, sin protección, y muchas veces con hostilidad manifiesta de los que sacaban provecho de nuestras contiendas; sin subvenciones, sin esperanza de recompensas terrenas que no ambicionamos, hemos avanzado poco á poco por un camino de espinas, y á pesar de las malas caras con que se pagaban con frecuencia nuestros esfuerzos. No cejamos nunca que nos asistió la razón, que buscamos en todo, y donde creímos ofendidas y conculcadas la verdad y la justicia, allí hemos estado con los arrestos y con el calor que siempre ponemos en nuestras campañas, sin amilanarnos la persecución, ni los Tribunales, ni la misma cárcel.

No nos remuerde la conciencia de haber pasado sin protesta la más leve ofensa á los divinos derechos de Cristo, de su Iglesia y de sus Ministros, ni de haber rehuido la ocasión de salir por los fueros del derecho en general, ni de haber negado nuestra cooperación á lo que, ajeno á nuestra política, pudiera redundar en bien de la paz, del orden y de la prosperidad del país y de nuestro pueblo. No ha ocurrido acontecimiento que haya pasado sin comentario ó sin defensa; siempre y en todo caso hicimos cuanto pudimos por llenar nuestros compromisos morales, cumpliendo con las urgencias de lo que creímos deber nuestro.

Así llegamos al nuevo año, sin que se hayan aminorado en lo más mínimo nuestros entusiasmos, antes, si cabe, son mayores; porque más graves han de ser las circunstancias de los tiempos que se avencinan, y en ellas tal vez se pondrá á prueba la fidelidad de muchos que disfrutaron favores, sacaron ventajas y consiguieron lucros... Siempre igual, impertérritos, sin vacilaciones ni veleidades, sin pretericiones ni preferencias, sin arriar la bandera y con la mirada fija en el cielo, seguiremos nuestro camino, bien seguros de obtener la recompensa que está reservada á los que, desinteresadamente, riñen las batallas del Señor de los que dominan aunque le tienen hoy abandonado.

En el año que empieza y en los sucesivos, si Dios sigue dándonos alientos, no variaremos de conducta; tampoco esperamos ventajas, ni auxilios pecuniarios, aunque si vinieran procuraríamos no disiparlos; no pretenderemos mercedes, porque quien las solicita no siempre responde con dignidad de obra, y eso es pecado, ni trataremos de hacernos lugar á costa de ofrecimientos y promesas que luego suelen quedar torpemente olvidadas;

sin idas ni venidas, sin introductores ni auxiliares, sin bombos ni alabanzas, trataremos de llenar el fin que es obligatorio en quienes profesan una idea alta y gloriosa en que Dios se interesa y la propia conciencia, aunque para ello sea preciso exponer nuestro porvenir, la vida y el nombre y el sustento de nuestras familias. ¿De qué había de servirnos sinó el llamarnos y ser discípulos del Evangelio?

La confianza en Dios, que desde la sublimidad de su solio penetra en los corazones de los hombres leyendo sus intenciones, la satisfacción que produce el deber cumplido y el creciente favor del público, que tanto nos honra al encomiar nuestras modestas labores, son las más preciadas recompensas á que podemos aspirar los que, sin hacer caso de apremios de egolatría grosera, nos movemos empujados por convicciones profundas.

LA REDACCIÓN.

GRANADAS BOMPEDORAS

AL COMENZAR EL AÑO

PLEGARIA

De los tufillos de Maorra,
de su vela á San Miguel,
y de sus cirios al diablo...
¡libranos, Señor! Amén.

De los emplastos calientes
del pastelero Moret,
y del puchero que guisa...
¡libranos, Señor! Amén.

Del curbilíneo gran Conde,
con sus escamas de pez
y tiburónicas fauces...
¡libranos, Señor! Amén.

De la chirle democracia,
que se predica por el
autócrata Canalejas...
¡libranos, Señor! Amén.

De Lerroux, el anarquista,
comprometido de Ferrer,
y de sus bombas é incendios...
¡libranos, Señor! Amén.

De El País, con su Ferrándiz,
del espadón de Weyler
y de las hordas de Iglesias...
¡libranos, Señor! Amén.

De los neutros sin substancia,
insípidos, como es
su catolicismo huero...
¡libranos, Señor! Amén.

De éstas y otras epidemias
de semejante jaez...
per saecula saeculorum,
¡libranos, Señor! Amén.

ESPOLETA.

Política local.

El día primero de los corrientes tomaron posesión los nuevos Concejales y se procedió inmediatamente á la distribución de cargos para constituir en su tinglado legal el Ayuntamiento, no habiendo para qué decir que dado el superficial compadrazgo de las izquierdas, en mayoría, el pudor político y la consecuencia brillaron por el soberano desprecio que se hizo de ellos.

El día antes habían estado á punto de comerse los rabos las fracciones liberales, claro es, por el transcendental problema de las vanidades del mando y no avenirse unos ni otros á supuestas postergaciones, considerándose todos los más beneméritos del gran partido nacional que salvará á España del ostracismo clerical, ingiriéndola un alma colectiva intelectual que

diría cualquier Cabello. Por fin las cosas pudieron arreglarse con piltrafillas cedidas por Mateo; el Gobernador sosegó los ánimos por unas horas y la elección corrió como una seda, quedando en casa, en la casa izquierdista, el manajo de los simbólicos juncos.

Lo que más ha llenado de asombro á los que discurren por cuenta propia, ha sido la entrega de la cuarta Tenencia á un republicano; no sólo por haberle antepuesto al liberal que ha recibido la quinta y á los demás del mismo partido que se quedaron sin ninguna, sino porque el hecho en sí es inexplicable, antipolítico en clave del régimen imperante y á todas luces absurdo.

Primero, porque esa preferencia entraña compromisos incompatibles con la fe dinástica de los liberales y es opuesta á los deberes promordiales de los que son ó aparentan ser monárquicos. ¿Qué confianza pueden inspirar á la dinastía quienes miman al republicanismo, ó qué puede prometerse el monarca, constitucional de los vasallos que encumbran á los que le minan el terreno y desean hacer astillas de su trono?

Segundo, porque el turno pacífico de los partidos que sirven de ruedas á la carreta del régimen, exige la consideración recíproca entre ellos, siquiera por egoísmo. Si una de las ruedas se inutiliza, peligrará la otra y se tumbará la carreta dando al traste con los dos partidos. ¿Por qué, pues, no se ha preferido dar la cuarta vara de alcalde á un conservador en vez de entregarla al republicano? ¿Es que los liberales propenden también al derrocamiento de lo existente?

Tercero, porque la prudencia y el amor propio aconsejaban que los liberales de todas partes desmintieran la especie de que han subido al poder por las complacencias, empellones, bascas y conminaciones antidinásticas de los republicanos, y para ello no pudieron emplear medio más contraproducente. ¿No se presta el hecho á que se siga pensando que los liberales no han alcanzado el poder por su propio esfuerzo, sino por la ayuda ajena, y que entre liberales y republicanos hay concertado el contrato *do ut des*, ó mejor el de *facio ut des* de que hablan los tratadistas de Derecho? Pues claro, hombre, pues claro. Los republicanos pusieron el hombro para que Moret subiera, y Moret y los suyos han de pagar con varas el favor, en Toledo y en toda España. ¿Y no se declara así lo esmirriado y raquítico del partido liberalesco?

Cuarto (y último por no aumentar con otras observaciones los disgustos de la familia), porque después de haber desamparado á los republicanos (según han dicho) en las últimas elecciones, se les ha tomado ahora como arde dócil en que montar para hacer á gusto el viaje. El viaje de la designación de cargos, pues se ha visto manifiestamente la segregación, las ambiciones de liberales y demócratas y se temió ir á la total derrota si faltaba el auxilio de los republicanos. ¿Dónde está la decantada fuerza, la armonía íntima, el pensamiento único y regenerador de esos partidos ó fracciones de partido, y qué se puede esperar de ellos? ¿Y los republicanos sirven sólo para eso?

Nosotros no queremos infernar la dulcísima y arraigada unión de las huestes avanzadas, á fin de que sigan con el ardor desinteresado que hasta aquí la europeización de la patria chica, que indudablemente es uno de sus principales anhelos; pero francamente, se nos antoja que la aceptación de la cuarta Tenencia quita, hierro, mucho hierro á las bravas intransigencias del republicanismo y deja en paños menores el decoro político de los aines.

Porque vamos á ver. ¿Tentan por sí solos fuerza los republicanos para ganarla? Pues con ella debieron zurrar las pámpanas á sus aliados de hoy, enemigos ayer, vengando la ofensa de las últimas elecciones. ¿No conocen que apoyando á los liberales pactan con ellos una suspensión de hostilidad que aprovecharán mañana para repetir la suerte en elecciones venideras hasta eliminar al republicanismo del Ayuntamiento? He aquí á los republicanos hechos juguete de los liberales.

Y si carecían de fuerza propia, la vara de Alcalde conseguida es una limosna, una limosna humillante porque se recibe sin necesidad, de mano que la da de mala gana, y á título oneroso de *toma poco y daca mucho*. Es así como se vive la rígida independencia de que alardea el republicanismo, ó es dar de bruces en el oportunismo decadente que se aplaca en sus

conatos bélicos con la miserincha de las migajas sobrantes en el festín de los triunfadores? Eso no es ser republicano, es estar á lo que se pesca como los turnantes, ceder para no ganar y cambiar carne por hueso.

Pero si los republicanos reniegan con tales aceptaciones de su divisa, ¿qué se dirá de los liberales que se han valido de ellos para vencer en pura cuestión de mimbres, alargando una participación de la autoridad del rey constitucional (así lo entienden ellos) á los republicanos que la repudian y abominan de ella doctrinalmente? Ea, bastante hemos escrito ya sobre asunto para nosotros baladí, puesto que se trata de acciones de la casa de frente; pero lo cierto es que la consecuencia y el pudor político han sufrido rudo golpe por parte de los izquierdistas toledanos y que cada día es más evidente la verdad del refrán que dice *que hasta los gatos quieren zapatos*, aunque para calzarlos tengan que hacer las mayores barrabasadas.

SON CONSECUENTES

Una Revista militar se lamenta de la desconsideración del Gobierno hacia las tropas, que, procedentes de Africa, llegaron á Madrid hace días; no sólo no salió á recibir las ninguna representación oficial, sino que se las hizo llegar á hora intempestiva, como si vinieran huidas y abrumadas por el fracaso y la derrota.

A nosotros no nos extraña la conducta de los que usufructúan el poder; ellos y su prensa laboraron cuanto pudieron contra la campaña de Melilla, la hicieron impopular, y si, después de los tristes sucesos á que dieron lugar la salida de las tropas, reaccionaron algunos, no todos, fué porque se asustaron de su obra destructora; creyeron que sus campañas dañarían tan solo al partido que entonces gobernaba, y por su apasionamiento, no vieron que abrían heridas profundas, difíciles de cicatrizar, en el sentimiento íntimo de la Patria.

Después se sumaron á los que protestaron de la acción de los tribunales militares, que condenaron á Ferrer, hombre funesto que empleó su vida en desterrar del corazón de la juventud los nobles sentimientos de Dios, Patria, Familia y Derecho, y que antes de terminarla fraguó la crisis social más espantosa, tomando precisamente como pretexto el protestar contra la guerra.

Así, pues, nada de extraño tiene la conducta de los hombres de la situación; son consecuentes con sus anteriores campañas y con los auxiliares que les empujaron hacia las mesas del presupuesto; haciendo llegar á las tropas á las altas horas de la noche hay pretexto fundado para prescindir de actos oficiales públicos, para que no se exteriorice el entusiasmo del pueblo, cosas ambas que rectificarían conductas pasadas, dejando al descubierto la falta de seriedad de los hombres que se llaman gobernantes y de hecho dirigen los negocios públicos.

¡Pobre España! Esta desventurada nación que ha visto hundirse su brillante historia en una serie interminable de desastres, hijos de la mala dirección de los hombres de gobierno, atentos sólo á los intereses de partido y de aquello que en los partidos se apoya y por los partidos vive, apenas ha podido saborear de lleno las satisfacciones que produce el reverdecimiento de sus glorias y la demostración de que aún no se han extinguido las energías de la raza, que tuvo bastantes, para someter á la mayor parte de los pueblos del planeta.

Y no sólo se ha tratado de desaprovechar la ocasión y renunciar para siempre á las reivindicaciones á que debe aspirar todo pueblo, que rinda culto al honor y á la gloria, sino que hoy, después de los derroches de brávara de que ha hecho gala nuestro Ejército; después de las hazañas épicas de los hijos de España; después de haber conquistado con sangre generosa centenares de kilómetros para el suelo de una Patria que hace siglos está presenciando con dolor la pérdida y el desmoronamiento de su antiguo solar; después que, llenos de gloria y cargados de laureles, vuelven los bravos, que lucharon contra enemigo artero y valiente, consiguiendo

do someterle, se les niega ó no se les concede la satisfacción inefable de ver al pueblo...

Aquí, que tanto se prodiga la percalina y el follaje hasta para los que no sólo son ineptos, sino egoístas y venales; aquí, que hasta las causantes de las desdichas patrias...

Tiene razón la Revista militar aludida en censurar seria, pero enérgicamente, el descuido involuntario ó afectado de los Poderes públicos...

En otros tiempos las glorias del Ejército entusiasmaban al pueblo y los gobiernos dirigían y encauzaban las explosiones patrióticas...

ALMODOVAR.

INFORMACION GENERAL

Y si es comento... Madrid. Ahora se va sabiendo lo que hace en su escondite el jefe del Gobierno.

Se ha descubierto que durante estos días que ha estado metido en casa, ha tenido el señor Moret algunas conferencias con caracterizados conservadores...

Dícese que el objeto de dichas entrevistas no ha sido otro que el de ver si llegan á una fórmula de concordia ambos partidos turnantes.

Parece que los conservadores exigen para concertar las paces la dimisión de algunos de los actuales ministros, la promesa de que el Gobierno no combatirá á los candidatos conservadores...

Añádese que aunque el señor Maura se resistía á pactar con los liberales, se ha visto obligado á ello, cediendo á indicaciones que se le han dirigido desde elevadas esferas.

Personas que se creen bien enteradas de estos manejos, nos aseguran que las entrevistas continuarán en los días sucesivos, pues todavía no han conseguido llegar á un acuerdo definitivo...

Se sabe que á estas conferencias asiste también el viejo Montero Ríos, por indicación de una elevada persona.

Impuesto especial.—París. Telegrafían de Nueva York que el diputado Sadath presentará al Parlamento una proposición estableciendo un impuesto sobre las grandes dotes que aporten en matrimonio las hijas de los multimillonarios al casarse con extranjeros.

Se llamará impuesto sobre la exportación de la riqueza, y será muy crecido.

Opinión de Unamuno.—No he de juzgar el fallo por el que se condenó á Ferrer, pues no lo conozco lo suficiente...

Las Escuelas de Ferrer se cerraron no por anticatólicas, sino por anarquistas, por enseñarse en ellas incluso la licitud del saqueo. Y conviene saber que como Escuelas eran, pedagógicamente, detestables.

De una novela de Daudet, en que éste hace hablar á un anarquista, se copian las palabras que en boca del anarquista pone, y debajo se estampa la firma: Daudet.

La Escuela Moderna es indefendible en pedagogía científica, sean cualesquiera las ideas que uno profiese.

Triste cosa es tener que juzgar á un ajusticiado; pero sin que yo me pronuncie ni por la inocencia ni por la culpabilidad de Ferrer.

aunque propendo á creer en esta última—, debo decirle que es ridículo querer hacer de él poco menos que un genio. Fué en vida un hombre obscuro, de inteligencia mediocre, un obrero y un fanático.

La protesta del extranjero debe tenernos sin cuidado á los españoles, que sabemos el cúmulo de ineptias, de mentiras, de fantasías, de calumnias y de errores que á cuenta de nosotros corren. Apenas hay entre los que han protestado quien sepa algo de nuestras cosas.

Ese bullanguero internacionalismo— compuesto de anarquistas, judíos, científicos (no científicos) y profesionales del librepensamiento—no es la opinión del mundo.

Otras versiones.—Se comenta el retiro del señor Moret, haciéndolo coincidir con los rumores que vienen circulando relativos á discrepancias surgidas en el seno del Gabinete...

El anunciado viaje del general Weyler es también objeto de muchos comentarios. Parece que Moret está dispuesto á todo antes que disgustar á dicho general, y si le colocan en la alternativa de tener que escoger entre el capitán general de Cataluña y el ministro de la Guerra...

Los moreristas, por su parte, no pueden disimular el poco afecto que profesan á los canalejistas, cuyas intemperancias perjudican al partido liberal, á juicio de los correligionarios de don Segismundo.

Capitanes: D. Enrique Guilloche, D. Alfredo Rogeis, D. Francisco Fernández Cuevas, don José Fernández Martínez, D. Gabriel Gil, don Francisco Borrero, D. Rafael de los Reyes, don Isaac Labrador, D. José Fernández de Guevara, D. José Ochoa, D. Antonio Pérez, D. Angel Melgar, D. Enrique Navarro, D. Alberto Morris, D. Ricardo de la Plaza, D. Isidro Sánchez Gómez, D. Rafael Moreno Guerra, don Laureano Gómez de la Torre, D. Antonio Ripoll, D. Francisco Bermejo y D. Celestino Rodríguez.

Primeros tenientes: D. Eduardo López Salcedo, D. Francisco Roca, D. Joaquín Tourné, don Armando Poge Montagut, D. José Luis Betigüez, D. Isidoro Overi, y Farmacéutico segundo, D. Leopoldo Méndez.

Segundos tenientes: D. Modesto Lozano Gruter, D. Angel Salcedo Ansó, D. Pedro Salvador, D. Antonio Muñoz, D. José Velarde.

Total: 2 generales, un coronel, 5 tenientes coroneles, 5 comandantes, 21 capitanes y 15 tenientes.

Luque se va.—Madrid. Los íntimos del ministro de la guerra dan á entender que si el general Luque ha de renunciar á la cartera de Guerra por efecto de las intrigas que minan la vida del actual Gabinete...

El señor Luque, de cumplir esta amenaza, dejaría de ser político militante, lo que equivale á decir que platónicamente rendiría nuevamente culto á sus aficiones republicanas de otro tiempo.

Si esto no quiere ser indirecta á lo Padre Gobos, habrá que confesar que los amigos del general Luque no saben explicarse.

Los tradicionalistas.—Madrid. Un significado tradicionalista nos ha manifestado que hay muy buenas impresiones respecto de los trabajos de organización del partido en provincias.

Recientemente se han constituido varias Juventudes jaimistas, y se anuncia la publicación de algunos nuevos periódicos, entre ellos uno en Bilbao, otro en Ciudad-Real y probablemente otro en Tortosa.

Parece que antes de las elecciones los tradicionalistas emprenderán una activísima campaña de propaganda en las provincias vascas, Navarra, Cataluña, Aragón, Valencia y otras regiones.

En Sevilla.—Madrid. Los tradicionalistas sevillanos se preparan á fin de llevar á cabo algunos actos importantes de propaganda.

En breve se inaugurará con un acto solemnemente la Juventud jaimista recientemente constituida y que ya cuenta con unos 150 socios.

Se habla también de la fundación de un periódico tradicionalista en la capital andaluza. ¿Romanones jefe?—Madrid. El inquieto conde de Romanones de acuerdo con el general Weyler, según dicen, está dispuesto á plantear de una manera definitiva la cuestión de la jefatura del partido liberal.

Sin escrúpulos de ningún género el señor conde labora bajo cuerda contra el señor Moret, con objeto de provocar una crisis que le despeje el camino.

El plan de Romanones consiste en alcanzar la cartera de Gobernación en un Ministerio Weyler, para hacerse con una mayoría incondicional. Esto le sería relativamente fácil, disponiendo de los manubrios electorales.

Disponiendo de la mayoría, Romanones cree que le sería fácil obligar á don Segismundo á que se retirase de la política y, después de desembarazarse de Weyler, quedar absolutamente dueño del campo.

Dícese que en altas esferas donde Romanones siempre fué bien querido alientan estas ambiciones.

Las elecciones.—Madrid. En el Consejo de ministros que el jueves próximo se efectuará bajo la presidencia de don Alfonso, probablemente quedará firmado el decreto de disolución de las Cortes y la convocatoria para las elecciones.

Asegúrase que éstas se efectuarán el último domingo de Febrero.

Los ministeriales están preparando el encasillado de los candidatos para las elecciones.

Asegúrase que tienen el propósito de presentar buen número de candidatos en Cataluña.

Para el distrito de Tortosa indicase al hijo del marqués de Mariano.

Las derechas.—Madrid. Sigue hablandose de la formación del bloque de las derechas para luchar en frente de los izquierdistas en las próximas elecciones.

En breve se reunirán prestigiosas personalidades de las varias agrupaciones católicas para tratar del asunto.

Combinación ministerial.—Madrid. Insiste en que el señor Moret, para después de la festividad de los Reyes, tiene resuelta una combinación ministerial, y que al departamento de Instrucción pública irá el señor Alba, al de Gracia y Justicia el señor Barroso, y al de la Gobernación al señor García Prieto.

También se asegura que, aceptando el señor Moret los sabios consejos de La Justicia y resuelto á ponerlos en práctica por refinadamente atinados, echará por la borda á los ministros viejos y ocupará las vacantes con algunos chicos toledanos de los que más prometen por sus ilusiones, que según Cabello es lo de más valor para desempeñar ministerios.

De ese modo satisfará á la opinión liberal de España, que reconoce los indisputables méritos adquiridos en su carrera política por las lumbreras del liberalismo toledano, sin las cuales se quedaría la nación á oscuras.

REVISTA DE PARÍS

El banquete de Combes.—Los adversarios y los amigos de la R. P.—El parto de los montes.—Fracaso del escrutinio de distrito.—Los autores de libros de texto.—Los carniceros contra los Obispos.

Los autores de libros de texto.—Los carniceros contra los Obispos.

Al renegado Combes parécetele, sin duda, que no es suficiente la impopularidad de que goza en su país, y anda discurrendo medios para aumentarla todavía. El último que se le ha ocurrido es de primer orden, y gracias á él tengo por cierto que se saldrá con la suya, y que llegará á ser impopular en un extremo jamás alcanzado por ningún otro político.

Su ocurrencia ha sido la de formar una Liga de todos los adversarios de la reforma electoral, la cual es desechada por las nueve décimas partes de los franceses, y ponerse él á su cabeza proclamando intangible el escrutinio de distrito.

Con objeto de consagrar la fundación de la Liga celebróse anteayer un banquete, que ha estado preparándose con un mes de anticipación, recorriendo toda Francia los emisarios combistas para reclutar comensales. Aspirábase nada menos que á eclipsar el famoso festín de los 36 000 alcaldes, y se andaba arbitrando dónde encontrar en París un espacio libre bastante capaz para contenerlos, pues claro está que en un edificio cerrado no era posible aglomerar tal muchedumbre.

Pero llegó la víspera de la fiesta, y á pesar de la desenfadada propaganda y de todos los recursos puestos en juego, los banqueteadores no han llegado á 500, y han cabido cómodamente en cualquiera sala destinada á comedor de boda ó bailes populares.

De esos 500 no había más que 144 diputados y senadores. Es decir, menos de la mitad del número de diputados que forman la Liga de la Representación proporcional (R. P.) presidida por Carlos Benoit, y contra la cual pretende Combes romper lanzas.

A la misma hora del banquete, y como protesta improvisada, sin preparación alguna, con-

vocaron los «proporcionalistas» á dos reuniones públicas, en la izquierda y en la derecha del Sena, á sus partidarios, y acudieron á la una dos mil y á la otra seis mil concurrentes: todos los que cabían en los locales respectivos. Los miembros de ambas Cámaras representados en las dos reuniones pasaban de 500.

Estas cifras comparadas bastan para probar el mal paso en que Combes se ha metido.

El ex-seminarista de Pons estuvo en su discurso inter poculas inferior á sí mismo, que es cuanto cabe decir.

Para combatir la R. P. y defender el escrutinio de distrito, sólo se le ocurrió la eterna, monótona y nauseabunda cantinela de que la primera era una «invención romana», una diabólica treta ideada con pérfida habilidad por los jesuitas para dar la puntilla á la República.

No quiso compararse sistema con sistema; hasta concedió que el del escrutinio de distrito estaba gastado, era defectuoso, y no satisfacía á las exigencias de la justicia distributiva. Pero con él, añadió, estamos seguros de obtener una formidable mayoría radical, «y eso es lo único que importa.»

De cuya premisa sacaba el cínicor orador la consecuencia de que todos los defensores de la R. P., fuera el que fuese el partido en que estaban inscritos, eran «agentes de la facción romana» y debían ser combatidos como reaccionarios y clericales.

Afirmación que acaba de hundir en el más complejo descrédito al petit père, pues si bien en la Liga de la R. P. figuran casi todos los miembros de la derecha, lo hacen por espíritu de justicia y sin afán ninguno de proselitismo, como lo prueba el hecho de que jamás tomen la palabra en las reuniones públicas de propaganda. El que lleva todo el peso de los discursos, y el que no se da un punto de reposo, es después de Carlos Benoit, que es republicano de toda la vida, Jaurés, y al lado suyo casi todos los diputados socialistas, pues todos, excepto tres, pertenecen á la R. P.

Calificar ésta de ardid ultramontano y de maniobra clerical pinta de cuerpo entero á Combes, y acaba de sumirle en el más complejo descrédito, aun á los ojos de muchos de sus antiguos admiradores.

Mala prensa tienen los autores de libros de texto que han llevado á los tribunales á los Obispos para exigirles daños y perjuicios por haber disminuído la venta de sus obras condenadas en la Pastoral colectiva.

No sólo todas las eminencias del foro se disputan, como una gloria envidiable, el honor de defender á los procesados, sino que la mayor parte de los órganos de la izquierda, especialmente los socialistas puros, protestan, en nombre de la libertad de la crítica, contra las pretensiones de los querellantes.

Un diario republicano, anticlerical por más señas, para demostrar gráficamente lo absurdo de tales procesos, ha tenido la graciosa ocurrencia de imaginar que el Sindicato de carniceros de París se había reunido, votando la siguiente resolución:

Considerando que por un reciente mandamiento archiepiscopal leído y publicado en todas las Iglesias el primer domingo de Adviento, el señor Admette reitera la prohibición de comer carne los miércoles, viernes y sábados de estas semanas, las vigilia de las fiestas de primera clase y la Semana Santa;

Considerando que de toda evidencia resultarán grandes pérdidas para los carniceros de ese mandamiento;

Considerando que no es temerario evaluar este quebranto en la sexta parte de la venta total;

Considerando que los lesionados puedan invocar el art. 1382 del Código (que es el invocado por los autores de libros de texto) para defender sus intereses;

El Sindicato de carniceros cita y emplaza al señor Amette ante los tribunales de Justicia, reclamándole el pago de cinco millones de daños y perjuicios.

Claro está que semejante asignación no existe, y que el que la inventó sólo se propuso poner en solfa las pretensiones de los autores de libros, demostrando á pari lo insensato de sus procedimientos y lo infundado y ridículo de su demanda.

Pero los periódicos del bloc son tan inteligentes, que muchos de ellos lo han tomado en serio, y la reproducen con letras de á palmo, bajo el título de «El Sindicato de carniceros contra el Arzobispo de París», haciéndola seguir de los más regocijados comentarios.

Credulidad que da la medida del valor intelectual y de los avances de estos infelices que pretenden ser los directores y los ilustradores de la opinión pública.

FRANCISCO M. MELGAR.

Diciembre de 1909.

DE LA PROVINCIA

San Román.—También tenemos anarquistas de acción en este pueblo. En la noche del 23 del pasado Diciembre explotó una bomba de dinamita colocada por mano criminal en la ventana del dormitorio del señor Alcalde D. Mariano López, causando grandes destrozos y no habiendo desgracias personales que lamentar por verdadero milagro.

La ventana, que se hizo astillas, y una lluvia de proyectiles de hierro colado, destrozaron la cama en que dormían el matrimonio y tres niños, y una cuna que estaba próxima, de la cual, pocos momentos antes, habían retirado los esposos al niño más pequeño, calculándose en unos doscientos los proyectiles que penetraron en la habitación; porque además de ciento cincuenta que se han recogido, debe haberlos en colchones y almohadas, que están perforados, y algunos en el resto del mueblaje y paredes.

El peligro para la honrada familia del señor López no ha estado en verse cercados de una nube de balas, sino también en que, por el natural aturdimiento que la explosión produjo en todos, no hacían abriendo las puertas, por lo cual pudo asfixiarlos el humo y los gases producidos por aquélla.

Este hecho brutal, sólo concebible en los odios salvajes de hombres degradados, ha llenado de consternación al vecindario, de cuya indignación justísima hubiera escapado mal un sujeto del pueblo que ha sido detenido como presunto culpable, si la intervención de la Guardia civil no hubiera sido inmediata.

¿De dónde procede esa bomba? ¿Quién hay en San Román, ó en los pueblos próximos, capaces de construir? ¿Qué relaciones hay en el pueblo con Madrid, Barcelona, Valencia y demás puntos en que se sabe que las construyen? ¿Quién profesa en ese pueblo ideas infames de disolución social y de anarquismo infuco y con quienes tiene correspondencia? ¿Qué objetos extraños han podido entrar en la población por correo ó como mercancía de ferrocarril para personas ajenas al tráfico? ¿Qué faltas ha corregido el señor Alcalde, cómo autoridad, ó qué malquerencias supone que han podido ocasionar en almas ruines sus advertencias ó medidas de desaprobación, etc., etc.?

Eso corresponde averiguarlo al Juzgado, que seguramente no omitirá medio ni diligencia para conseguir que no quede impune este crimen horroroso, por la intención perversa que revela.

Debe darse una batida á las fieras dañinas hasta conseguir su exterminio.

Talavera de la Reina.—Por fin ha amainado el temporal que ha sido de tantas lluvias como no se había conocido en esta región hace ya catorce años. El río Tajo ha descendido mucho en la altura de sus aguas, el arroyo de la Portiña es hoy sitio de recreo, y en sus orillas y suaves aguas, las talaveranas blanquean sus ropas, sintiendo que en los meses de verano no tuviera el mismo caudal de aguas, que sería una felicidad para esta población. Después del fuerte temporal, se han pasado aquí muchos fríos, con nieblas tan densas y húmedas que no se veía á dos pasos, y de esta manera han sido bastantes los días que no se ha visto el sol, hasta el Domingo, día 2, que fué hermoso y espléndido el que amaneció anunciando á todos que había de consolarnos con sus ardores, como en efecto aconteció, pues es seguro quedarían pocas personas en sus casas, viéndose los paseos y caminos muy concurridos.

—Efecto de las lluvias tan abundantes, los jornaleros no han podido salir al campo, viéndose algunos grupos en las calles pidiendo de puerta en puerta; en vista de lo cual, el señor Alcalde lo puso en conocimiento del señor Gobernador de la provincia, quien ordenó inmediatamente la concentración de fuerzas de la Guardia civil, llegando á esta ciudad en poco tiempo veinte parejas de los puestos inmediatos, en previsión de acontecimientos desagradables. Nada ha sucedido, y con ello han dado las clases trabajadoras una prueba de su sensatez y cordura. Las personas pudientes han hecho cuanto han podido, remediando las necesidades, según su fortuna, y el Ayuntamiento también ha procurado dar jornales, y está haciendo cuanto puede á fin de que á nadie falte jornal, lo que se espera suceda en estos días, con el recogido de aceituna.

—El Mercado del día 1.º estuvo muy animado á pesar del mal día, en que no se vió el sol. Se hicieron muchas transacciones, sobre todo los pobres gitanos (que ya no entran en calor hasta Abril) y necesitaban algunas perras para turrones, y algo han conseguido. El precio de los cerdos siguió igual que en mercados anteriores.

—Hoy han tomado posesión los nuevos Concejales, quienes se las prometen muy felices. Veremos sus trabajos más adelante y si cumplen lo que ofrecieron al ser nombrados. Se cree que sí.

—Hace ya tiempo se llamó la atención en este semanario batallador, tanto al señor Alcalde cuanto al señor Gobernador, y sus ocupaciones de elecciones de seguro no les han permitido ocuparse de asunto alguno que les molestara; pero ya es hora de que atiendan á los que piden con razón aun cuando se les llame pesados. Las tabernas siguen abiertas los Domingos todo el día y parte de la noche, hasta altas horas, sin que se ponga el menor correctivo. Las casas públicas que se han vuelto á abrir en las calles de San Benito y alguna otra, siguen dando sus curiosos espectáculos, y véase personas honradas privadas de pasar por dichos sitios, so pena de encontrarse en medio de las continuas juergas que llegan hasta el centro de la calle. Los focos de infección que los traperos tienen establecidos en calles céntricas de la población, van marchando tranquilos y sin que se les moleste.

—Esperamos del señor Gobernador de la Provincia se ocupe de estas cosas, que tanto interesan á todos y tanto bien pueden acarrear sus atinadas medidas á este vecindario.—El CORRESPONSAL.

Fuensalida.—Las Pascuas han pasado con la alegría y regocijo de siempre, sin el más leve incidente que lamentar. Las Católicas Autoridades, prohibiendo los cantares indecentes, que parecían introducirse en este pueblo, han dado una prueba más de su grande amor á la moralidad, mereciendo por ello aplausos mil y la aprobación de las personas honradas. De enhorabuena estamos los fuensalidanos. —Aquella funesta división, causa de mil disturbios

y sinsabores, que unos años há reinaba en Fuensalida, ha desaparecido gracias á Dios y á la Santísima Virgen de la Soledad, á quien incesantemente pedíamos y suplicábamos en nuestras humildes oraciones los buenos fuensalidanos.

Los directores, por decirlo así, de los dos bandos en que estaba constituido el pueblo, conociendo sin duda los disgustos y sufrimientos á que éste estaba sujeto, olvidando como buenos católicos sus mutuas ofensas personales, acaban de darse un fuerte abrazo, que yo espero no será el de Vergara, y me fundo en las muestras inequívocas de unos y otros.

Las últimas elecciones á Concejales, se han verificado sin lucha y como hermanos.

Los Casinos ya no son dos, sino uno solo aunque estén en diferentes edificios; y como si esto no bastara, están haciendo gestiones para hacer uno sólo, común, en edificio aparte.

Estas y otras razones que sería prolijo enumerar, obligan á creer que la unión es sincera, y que ha de acarrear muchos bienes en el orden moral y material á este pueblo.

—El día 1.º de los corrientes tomaron posesión los nuevos Concejales, quedando constituido el Ayuntamiento de la manera siguiente:

Sres. D. Venancio Moreno y García (Alcalde); Obdulio de Castro, Juan Caro, Florencio Sánchez Escalonilla, Felipe García y Ruiz, Marceliano Caro, Blas Caro, Saturio Fernández, Jesús González, Aurelio M. Caro y Gregorio de Vera, personas todas de juicio recto y lealtad acrisolada y de un acendrado catolicismo, de quienes Fuensalida espera mucho bien y sus esperanzas no serán fallidas.

Á todos les doy mi humilde, es verdad, pero entusiasta felicitación.—El CORRESPONSAL.

Hinojosa.—¿A dónde vas, Nicasio?—Pos á Misa; ¿no has oído tocar el segundo?—Y tú ¿de dónde vienes?—Pues vengo del Ayuntamiento de ver nombrar á los nuevos justicios (sic).—Y ¿qué ha resultado?—Pues te diré: Han nombrado Alcalde á Marcelino Delgado, Teniente á Gregorio Manzano, segundo Teniente á Raimundo Vázquez, y después vienen Sotero Vázquez, Anastasio Rayón, Patricio Sánchez, Esteban Sánchez, Eugenio García y Juan Sánchez.—¿Pos no decían que iba á ser Teniente Raimundo?—Sí; pero luego que salieron las papeletas de la urna resultó Gregorio.—De modo que según eso... ¿ha habido engaño?—Y aun engaños; había más de dos que querían la segunda largana y no han podido conseguirla.—¿Pos entonces buen ajo han armado; porque los descontentos se irán pa la otra parte?—¡Ya tú ves! ¿Cómo que ya dicen que el Alcalde no podía gobernar!; lo mismo que dicen que pasa en Madrid en el Gobierno, porque Maura no quiere cuentas con Moret.—Oye; ¿y qué son esos papeles que andan firmando por el pueblo?—Pues, dicen que son para rebajar los consumos.—¿Y tú lo crees?—¿Yo? quia... esa pa su abuela, y sinó al tiempo.

El diálogo anterior ha sido cogido al vuelo. La constitución del nuevo Ayuntamiento ha sido según se dice más arriba, y el pueblo espera mucho bien de los nuevos ediles.

—Ha comenzado la recolección de la aceituna, la cual, aunque es abundante, no se cree dará tanto aceite como en años anteriores, pues dicen las gentes que no ha llegado á la completa madurez.

—En este pueblo se han sentido los rigores de las últimas lluvias, habiéndose derrumbado bastantes paredes y alguna chimenea. Los arroyos que bajan de la sierra han experimentado crecidas como no se han conocido, habiendo puesto en peligro las vidas de algunas personas y animales.

—El aspecto de los campos es bueno, aunque serían ya necesarias algunas heladas para que sujetasen el crecimiento de las siembras.

—El 23 del pasado y en el vecino pueblo de San Román de los Montes, en una ventana de la casa del señor Alcalde, estalló una bomba que por un milagro de la Providencia no causó la muerte de cinco personas que dormían en la habitación. Ha sido detenido un vecino de dicho pueblo; pero hasta la fecha no sabemos que se haya descubierto al autor de tan grande salvajada.—Turros.—Hinojosa, Enero 2 de 1910.

Sonseca.—La víspera de nochebuena hubo que lamentar en este pueblo las consecuencias de un hecho criminal, cuyas circunstancias son las siguientes, según he podido informarme.

En la hembra de las Guadalerzas dos guardas de la finca, llamados Luciano Ruiz y Luciano Barbero, fueron agredidos por los guardas de caza en la misma que les hicieron una descarga á muy corta distancia, resultando el primero muerto, con una posta clavada en el corazón, y el segundo herido.

La acometida fué brusca, sin precedente de altercado ni riña, al menos inmediatos, por lo cual los dos cogió desprevenidos, echando un cigarro, mientras causaban un momento sentados sobre las piedras, en compañía del suegro de los dos; pues se da la circunstancia de estar casadas las víctimas con dos hermanas.

Como el Juzgado entiende en el asunto me abstengo de ampliar detalles.—El CORRESPONSAL.

Fulgar.—El día 1.º del actual, tomó posesión del cargo de Alcalde Presidente de este Ayuntamiento nuestro particular amigo D. José Medina y Medina.

También en dicho día 1.º tomó posesión del cargo de Juez Municipal nuestro querido amigo D. Lucio Payo y Ruiz Alejo.

Villaseca.—De manera especialísima y original se ha constituido en esta villa el nuevo Ayuntamiento, con las mismas personas y cargos que el anterior bienio. Que vivan muchos años sus mercedes para convertir en Jaña al pueblo.

—El temporal, buenísimo para el campo en esta región, por lo que hasta la presente hay motivos para concebir halagadoras esperanzas que alientan á los castigados labradores y á todos, porque de la agri-

cultura depende la vida en general y más aquí que tiene en ella su principal riqueza.

—Trabajaré cuanto pueda para que de los pueblos vecinos se manden noticias de lo que ocurra, ayudando á nutrir la información de EL PORVENIR, según se nos ruega en el último número.—El CORRESPONSAL.

NOTICIAS DE LA CAPITAL

—En la constitución del Ayuntamiento han sido nombrados: Primer Teniente Alcalde, D. Victoriano Medina; segundo D. León López; tercero, D. Emilio Bueno; cuarto, D. Antonio Garijo; quinto, D. Juan Guzmán.—Primer Síndico, D. Ricardo Pintado, y segundo D. Epifanio de la Azuela: Tantos hombres sin empleo. Tantos empleos sin hombre.

—Prueba palpable de la armonía que reina entre los liberales la ha dado D. Mateo López presentando la renuncia de Concejal apenas tomada posesión, y efecto sin duda de algún sacrificio consumado en la distribución de varas, en que se le hizo víctima propiciatoria del pacto con los republicanos. ¿Cuánto más le hubiera valido que la concejalía comprar una vacada! Porque no hay elección sin gastos.

Sabañol Deynup.—Curación radical verdad de los sabañones en tres días. Una peseta frasco. Drogueña de Miedes, Toledo.

—Por razones de índole privada, que ni en poco ni en mucho menoscaban el buen nombre y justísimo crédito de la Imprenta de la Sra. Viuda é Hijos de J. Peláez, en que se confeccionaba nuestro humilde semanario, hemos resuelto trasladarnos á la de la señora Viuda é Hijos de J. Rodríguez, igualmente acreditada; quedando muy reconocidos á las deferencias de que continuamente se nos hizo objeto.

—Estos días ha visitado á su Eminencia Reverendísima para ofrecerle la Presidencia de honor del Círculo Católico de Guadalajara, una Comisión compuesta por los Sres. Presidente, Tesorero y un Vocal del mismo, que fueron bondadosamente atendidos y estimulados para seguir trabajando en sus laudables propósitos.

El nombramiento que la Comisión puso en manos de Su Eminencia es una verdadera obra de arte, una pintura primorosamente hecha por el Doctor en Filosofía y Letras, artista de vuelos, D. Ramiro Ros Ráfales, á quien como á los comisionados nos place dar la más expresiva enhorabuena. El movimiento se prueba andando, y si la orientación de las obras es de miras altas, como creemos, no faltará el apoyo de quien procede todo benéfico incremento.

El día 1.º de los corrientes falleció en esta capital nuestro queridísimo amigo y ferviente correligionario, el Presbítero D. Evaristo Hernández Lastra, dignísimo capellán de la de Reyes Nuevos en la Santa Iglesia Primada.

Alma noble y consagrada á las Causas en que se interesaba el nombre de Cristo, en medio de largos é incesantes padecimientos, no le faltó lugar para sus prácticas piadosas y para toda acción regeneradora en que pudo tomar parte con su óbolo y su consejo. Descanse en paz el querido amigo.

También falleció el día 1.º el Presbítero D. Antonio Sirvent y Monera, Beneficiado de la misma Santa Iglesia, habiendo recibido, como el Sr. Lastra, los Santos Sacramentos y la Bendición Pontificia.—R. I. P.

Damos á las familias nuestro pésame sentido y suplicamos una oración por los finados.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta horas.—Mes de Enero, días 5 y 6, Parroquia de Santiago Apóstol; 7 y 8, Iglesia de Padres Jesuitas; 9 y 10, Parroquia Mozárabe de San Marcos; 11 y 12, Iglesia del Colegio de Doncellas.

Sólo habrá exposición del Santísimo de nueve á doce de la mañana en todo tiempo.

Santa Iglesia Catedral.—El día 6, á las nueve y media, procesión entera, y después Misa mayor con ofrenda.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días, desde las cinco hasta las ocho y media, Misas rezadas de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen cantada, á las seis y media, y por la tarde, á las cinco, Salve solemne, después Rosario y Visita á la Santísima Virgen del Carmen.

Continúa al anochecer la Novena al Niño Jesús. El día 6, festividad de la Epifanía, al anochecer, solemne fiesta al Niño Jesús, predicando el reverendo Padre José-Gabriel de Jesús y María. Cantarán las niñas villancicos al Niño Jesús.

Habrà Misa cantada á las nueve y media, y en la función de la tarde se dará á adorar la imagen del Niño Jesús en la cuna.

El domingo 9, fiesta mensual del Santo Escapulario, á las ocho, Misa de Comunión general con acompañamiento de armonium. Por la tarde, á las cinco menos cuarto, Rosario, Sermón, Procesión, Exposición y Reserva. Predicará el Rvdo. P. Salvador de la Inmaculada Concepción, Carmelita Descalzo. Asistirán los coros de niñas y niños y cantará todo el pueblo. Todos los cofrades del Santo Escapulario ganan Indulgencia Plenaria por asistir á la Procesión habiendo confesado y comulgado.

Iglesia de los Padres de la Compañía de Jesús. El día 7 de Enero, primer viernes, á las ocho de la mañana, Misa de Comunión. Por la tarde, á las cuatro, el ejercicio, predicando el Rvdo. P. Morgado, S. J. Después de la Reserva se dará á adorar al Niño Jesús.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer á Su Divina Majestad, durante el próximo mes de Enero, será á las tres, y la de Reservar á las cinco de la tarde.

Convento de San Antonio.—Todos los días, á las siete de la mañana, será la Misa Conventual, y por la tarde, al toque de Oraciones, se rezará el Santo Rosario.

BUEGO.—Esperamos de la bondad de quantos hayan de intervenir los cultos y actos religiosos, que en lo sucesivo envíen las notas y carteles anunciadores á la Imprenta de la Sra. Viuda é hijos de J. Rodríguez, Santo Tomé, 23, para poder tener el gusto de publicarlos en esta sección de EL PORVENIR, que se considerará en ello muy honrado cooperando á la mayor difusión de los mismos.

ILUSTRACIÓN CATOLICA

LA HORMIGA DE ORO

Se publica todos los sábados con información gráfica mundial completísima y de actualidad palpante. Tiene Corresponsales fotográficos en todas las poblaciones de España y en las más importantes del extranjero. Texto ameno é instructivo. Precio de suscripción: 10 pesetas al año. Pago adelantado.

Oficinas de Administración: Plaza de Santa Ana, núm. 26, Barcelona. Se suscribe en todas las librerías católicas de España.

Advertisement for CHOCOLATE DE LA TRAPA, featuring a cross logo, text 'FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses', and a price table. The table lists packages (350, 400, 460 grams) and pastillas (16, 14, 16, 24) with prices in pesetas. It also includes a testimonial from 'DOCTOR MELLIFLUIDUS' and mentions 'DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS'.

Sastrería Eclesiástica y de Paisano
de
CLAUDIO GARRIDO
Hombre de Palo, 13, Toledo.

Esta casa ofrece a los Sres. Sacerdotes y al público en general, grandes ventajas:

Uniformes eclesiásticos para Seminaristas; sotanas romana, francesa y española; dulletas, manteos, esclavinas para Sacerdotes y capas de Coro para Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.

Trajes de paisano de última novedad desde 40 a 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12'50 a 25 pesetas; chalecos, corte novedad, desde 15 a 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 a 100 pesetas.

Visiten el establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece.

TEATRO MORAL
COLECCIÓN de obras escénicas propias para ser representadas en Colegios, Seminarios, Centros y Patronatos de obreros católicos, etc., etc.

OBRAS PUBLICADAS

El Médico á palos.—Comedia de gracioso en tres actos y en prosa, arreglada para niños ó jóvenes. *Carta á la Virgen.* Comedia en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *Derecho de asilo.*—Drama en un acto y en verso para niños ó jóvenes. (Primer premio del certamen abierto por esta Galería). *La hija del mar.*—Comedia en un acto y en prosa, para niñas. (Segundo premio del concurso). *Los tres estudiantes.*—Paso de comedia, muy gracioso, en un acto y en prosa, para niños ó jóvenes. *Sor Angela.*—Drama en un acto y en verso, para niñas. *Ver la paja en ojo ajeno.*—Juguete cómico en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *Blusa ó sotana.*—Diálogo en verso, para niños ó jóvenes. *El titirimundi.*—Sainete en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *Plaza cubierta.*—Comedia en un acto y en prosa, para jóvenes. *A Belén pastores.*—Juguete en un acto y en verso, para niños ó jóvenes. *La llave falsa.*—Juguete dramático en dos actos y en prosa, para jóvenes.

Estas obras se hallan de venta en la Administración de *El Correo Español*.

Precio de cada ejemplar: Una peseta.

HERRERÍA Y CERRAJERÍA
DE
BENITO PELEGRÍN
SOBRINO DE D. ANGEL CHUECA

Se hace toda clase de obra nueva y compostura, con economía, solidez y perfección.

PLAZA DE SANTA CATALINA, 8 (Cerca del Seminario Conciliar).

LA DELICIOSA

Por tener que ensanchar el local vende dos CARROS para repartir cervezas y un MALACATE capaz para cuatro caballerías.

Para entenderse, con el mismo dueño, Recoletos, 15, LA DELICIOSA, Toledo.

Taller de Escultura
y
Restauración de Imágenes religiosas

Este taller puede competir con los mejores en su clase, y se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.—Facilidades en los pagos.
Consúltese este taller.

Barrio Nuevo, 17, Toledo.

ESTOMACAL
SHIRO

Medicamentos de indiscutible eficacia para combatir el dolor de ESTÓMAGO, VÓMITOS, ACIDIAS, DIARREA, y, en general, las afecciones del estómago é intestinos

CUATRO PESETAS BOTELLA

Depósitos: En Madrid, Martín y Durán, P. Velasco y Compañía y en todas las Farmacias.—En Toledo, D. José M.ª de los Santos.—En Talavera, D. Justo Díaz Lizana.—En Fuenzalida, D. Valentín Moreno.—En Camarena, D. Sixto Castellón.

LA BORRACHERA no existe ya.

Se manda gratuitamente una muestra de este COZA maravilloso.

Se puede tomar en café, te, leche, licor, cerveza, agua ó alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones. El polvo COZA solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, sjeño, etc.) Otra tan silenciosamente, y con tanta seguridad, que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él, y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconcluido millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor, y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las Farmacias y en los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su Farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres 344, Inglaterra

Depósito en Toledo: Farmacia de José María de los Santos, calle de la Plaza, núm. 25.—Callezuela de 'Propesa', Farmacia de Justo Fernández.—Talavera de la Reina: Farmacia de P. Congregado, Medellín, 9.

CONSTITUCIÓN DE FUSILANDIA
TRATADO COMPLETO
DE
REVOLUCIÓN DESDE ARRIBA
SEGUNDA EDICIÓN

He aquí el Índice de esta obra monumental que será la admiración de las generaciones futuras:

I. De la nacionalidad.—II. De la forma de gobierno.—III. De las Cortes.—IV. De los Ministros.—V. De la Administración.—VI. De las Contribuciones.—VII. Del Ejército.—VIII. De la Administración de Justicia.—IX. De las clases pasivas.—X. De la Enseñanza.—XI. De la Iglesia.—XII. De la Diplomacia.—XIII. De las Aduanas.—XIV. De la Libertad de Comercio.—XV. De la observancia de la presente Constitución.

Precio: 1'50 pesetas.

Los pedidos á D. José Arrufat, calle de los Caños, 4, Madrid.

Sastrería Eclesiástica y Ornamentos de Iglesia
de
VAYÁ Y PRAST

Sotanas desde 25 pesetas. Manteos desde 73. Dulletas desde 35.—Corte esmerado; prontitud en el servicio de los pedidos.

VALENCIA: Bordadores, 12, pral.
(Frente al Miguelete).

Disponibile.

Casa de viajeros
de toda confianza, de nuestro correligionario SR. NIETO.

Trato esmerado, abundante y económico.

ESPARTEROS, 8, SEGUNDO, DERECHA, MADRID

SE VENDE
á voluntad de su dueño una casa en la calle del Barco, número 19.
En la misma darán razón.

LA DELICIOSA
Gran Fábrica (MODELO) de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas medicinales y de recreo, de Teodoro Romero.
Recoletos, 15—TOLEDO—Teléfono 60.

El dueño de esta acreditada Fábrica tiene el honor de anunciar y de recordar á todos sus numerosos favorecedores y al público en general los precios de todas las bebidas que esta casa expende, lo mismo en la Fábrica que á domicilio.

Botella grande (gaseosas de varias clases) ..	25 cént.
Idem mediana id., id.	15 "
Sifón gigante de Agua de Seltz.	20 "
Idem chico id.	10 "
Idem gigante de gaseosa (varias clases) . .	50 "
Idem chico id., id.	25 "
Idem gigante de agua carbónica ferruginosa.	50 "
Idem Limonada purgante.	35 "

CERVEZAS de la acreditada Fábrica de Santa Bárbara (MADRID)

Botella grande, Babiera ó Fuerte.	60 cént.
Idem mediana id., id.	40 "
Idem chica de Babiera.	30 "

SINALCO Gaseosa especial, fabricada con el aroma de frutas frescas de primera calidad. 25 "

Unico depósito en Toledo y su provincia: *La Deliciosa*.

NOTA. Para Establecimientos de bebidas y tiendas de comestibles, lo mismo para dentro como para fuera de la capital, pidan nota de precios al mismo dueño.

LA REVOLUCIÓN COSMOPOLITA
Y EL PROTESTANTISMO
POR EL
DOCTOR D. FRANCISCO GOMELLA, PRESBITERO
(CON LICENCIA ECLESIASTICA)

Breve estudio sobre el génesis y desarrollo del liberalismo en el orden político-internacional por la influencia del protestantismo en los trastornos revolucionarios de los tiempos modernos.

Volumen en 4.º, de más de 200 páginas, se vende al precio de 1'50 pesetas, en la Administración de *El Correo Catalán*, en la *Hormiga de Oro* y en las principales librerías católicas de Barcelona.

En Madrid se halla de venta en la Administración de *El Correo Español*, que se encarga de remitirlo á provincias, previo abono de su importe y 0'25 pesetas para el certificado.

CONFITERÍA Y PASTELERÍA
DE
TELESFORO DE LA FUENTE
Zocodover, 47, 48, 49 y 50.—TEL.º 231.

PRECIO FIJO EN TODOS SUS ARTICULOS

Gran surtido en turroneos y mazapanes de diferentes clases y rellenos. Especialidad en mazapán en barra y tarta suiza.

Esta casa se encarga de facturar sus productos á todos los sitios de España y extranjero, donde exista estación de ferrocarril, así como de su envío á domicilio en Madrid, respondiendo de su entrega.

LA UNIÓN ECLESIASTICA D. JOSÉ CAVANNA

PLAZA DEL CELENQUE, NÚM. 1.—MADRID